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证券代码：000623                          证券简称：吉林敖东 

债券代码：127006                          债券简称：敖东转债 
 

吉林敖东药业集团股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-001 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访           □业绩说明会 

□新闻发布会         □路演活动 

□现场参观 

□其他（请文字说明其他活动内容） 

参与人员及方

式 

永赢基金：陆凯琳 

海富通基金：赵莹洲 

淳厚基金：王晓明 

天弘基金：孙高睿 

农银汇理：李芳洲 

西部证券：罗钻辉、孙冀齐 

时间 2022年 3 月 1日 

地点 上海市香格里拉酒店 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理：杨凯 

董事、副总经理、董事会秘书：王振宇 

吉林敖东医药有限责任公司董事长、总经理：王超 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

1、公司的业务及基本情况介绍： 

吉林敖东药业集团股份有限公司的前身是 1957 年成立的

国营延边敦化鹿场，于 1981 年建立敖东制药厂，1993 年 3 月

经省体改委批准改制为吉林敖东药业集团股份有限公司，1996

年 10 月 28 日在深交所挂牌上市。公司共控股 6 家从事现代中

药、生物化学药和植物化学药的专业制药子公司，1 家医药研

发子公司，5家医药销售子公司，6家医药配套子公司，2家高

端保健品公司，1家公路建设收费公司，1家敖东国际（香港）

实业有限公司，拥有种植、养殖基地，逐步发展成为以医药产

业为基础，以“产业＋金融”双轮驱动模式快速发展的控股型

集团上市公司。目前公司是广发证券股份有限公司（证券简称：
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广发证券，证券代码：000776.SZ，1776.HK）的第一大股东、

辽宁成大股份有限公司（证券简称：辽宁成大，证券代码：

600739）的第四大股东、上海第一医药股份有限公司（证券简

称：第一医药，证券代码：600833.SH）的第二大股东、南京医

药股份有限公司（证券简称：南京医药，证券代码：600713.SH）

的第五大股东，同时投资了吉林亚泰(集团)股份有限公司（证

券简称：亚泰集团，证券代码：600881.SH）、吉林博雅特医营

养科技有限公司等。 

公司出资 2 亿元参与设立珠海广发信德敖东医药产业投资

中心（有限合伙），占该基金出资总额的 40.00%；出资 2.04

亿元参与设立吉林敖东创新产业基金管理中心（有限合伙），

占该基金出资总额的 68.00%；以上基金均正常运作，所投项目

涉及生物制药、医药研发、医药销售、互联网医疗等领域，部

分投资项目已通过并购或其他方式退出。目前两个基金投资标

的有汤臣倍健、诺泰生物、欧林生物、诺唯赞、阳光诺和等项

目均已上市（有限售期），今年下半年可陆续上市流通。 

截止 2021年 9月 30日，公司总资产 287.86亿元，归属于

上市公司股东的净资产 246.96 亿元，资产负债率为 13.57%；

实现利润总额 17.58 亿元，实现归属于上市公司股东的净利润

16.93 亿元。子公司延边药业先后获得国家工业企业质量标杆

称号、吉林省质量奖；延吉药业获得吉林省质量奖；洮南药业

先后获得国家级高新技术企业、吉林省质量奖。公司产品“安

神补脑液”“注射用核糖核酸 II”“小牛脾提取物注射液”“血

府逐瘀口服液”“脑心舒口服液”“小儿柴桂退热口服液”“养

血饮口服液”“心脑舒通胶囊”“羚贝止咳糖浆”“利脑心胶

囊”“少腹逐瘀颗粒”“肾复康片”“赖氨匹林”“复方二氯

醋酸二异丙胺注射液”“孕康颗粒”“根痛平丸”“伸筋片”

“澳泰乐胶囊”“鹿胎颗粒”“注射用单磷酸阿糖腺苷”“小

儿氨酚黄那敏颗粒”“中风再造丸”等以质量稳定、疗效明显
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受到市场一致好评。公司现有储备产品文号 599 个，其中独家

产品文号 47个。2021 年 10月国家对中药配方颗粒出台相关政

策文件，公司目前已累计获得 99个《中药配方颗粒上市备案凭

证》。 

公司先后获得国家火炬计划重点高新技术企业、国家级高

新技术企业、全国创新型企业、国家知识产权优势企业、全国

模范劳动关系和谐企业、全国五一劳动奖状、全国厂务公开民

主管理先进单位、全国非公企业“双强百佳”党组织、第十六

届、二十一届国家级企业管理现代化创新成果一等奖、连续多

年被评为 A 级纳税人、AAA 级“守合同重信用”单位等诸多荣

誉。 

2、上市公司的资产负债率低，有没有考虑增加分红等相

关举措？ 

答：公司一直高度重视资产结构并关注股价走势，目前公

司股价已经低于净资产，公司价值没有得到合理体现，上周因

为国际局势紧张导致大盘波动幅度较大，公司也考虑利用资金

回购还是增加分红，但现在还没有明确计划。2020 年至 2021

年期间公司已经投资 4 亿元回购股份并用于可转债转股，如果

未来公司制定相关的计划，将严格按照相关规定履行信息披露

义务。公司计划在 4 月 16 日披露 2021 年度报告，具体利润分

配方案届时请关注相关信息。 

3.前段时间大股东增持，公司以后具体想做什么，或者说

未来有哪些重点拓展的发展方向？ 

答：大股东增持首先是基于对企业长远发展的信心，公司

大股东敦化市金诚实业有限责任公司的实际控制人是公司管理

骨干、技术骨干、销售骨干等通过一致行动人确定董事长李秀

林先生为公司实际控制人，大股东增持也是基于对公司价值判

断和未来发展进行的一项重要举措。现在公司的发展方向还是

以医药为主，虽然国家医药产业政策进行了一些调整，但现在
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公司看好在中成药和大健康板块的未来前景，而这正是敖东的

长项。因为长白山是中药材的主产地，很多地道药材，比如鹿

茸、人参、灵芝，品质非常好，而且这些年来公司围绕长白山

药材开发了一系列的中成药以及保健食品。未来国内的消费热

点可能是围绕消费者来发力，管理层认为市场的潜力是很大的。 

4.公司今年可能会发力保健食品板块，能否具体介绍有哪

些品种或者是渠道方面的内容？ 

答：第一点，多年来已经开发了诸多蓝帽的保健食品，已

经储备了 60个保健食品文号。还有一些敖东特色的药育背景的

保健食品，比如女孩祛痘的产品，敖东在央视曾经做过广告，

十几年的积淀，而且医生都主动向销售人员提出相应产品的需

求，也说明了产品的有效性。第二点，长白山的灵芝孢子粉对

提高人体免疫力非常有帮助，也是长白山最好的特色产品，灵

芝孢子粉在部分连锁药房里的销量第一名。而且公司这些年也

对灵芝系列产品进行深入开发研究，取得了两个蓝帽文号，现

在通过网络营销，双十一时点的销售额就能达到几百万。公司

保健食品、产品以药学为背景，围绕着长白山特色的保健食品

这块，提供对人体有益的产品。 

5.今年拿到的批文以及凭证比较多，具体什么时候能体现

出业绩？ 

答：中药配方颗粒应该在下半年，或者到明年能体现。因

为公司在研发、生产和销售几个角度出发同时加快开展工作，

目前备案的产品都在小规模销售，收入规模会随着备案速度提

升。现在公司已经取得了 99个上市备案凭证，同时在加快研发

速度，计划年内增加到 300个，争取在短时间内充分利用多年

研发积累经验，尽可能多的取得备案凭证，增加公司核心竞争

力，为公司发展做出贡献。 

6.公司定位，后面主要着力点在于投资还是制药方面？ 

答：公司坚持走“产业+金融”双轮驱动快速发展的道路，
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实现公司高质量增长。敖东的投资项目基本上围绕着与医药有

产业协同效应的企业做一级市场投资，公司最大的投资还是广

发证券。 

7.广发可能后期也会做增发，股权有可能会被稀释吗？ 

答：公司目前没有接到广发增发或股权融资的信息。从投

资广发以来，公司累计收到现金分红 62亿元。如果后续广发增

资，到时候根据市场情况具体研究，并严格按照相关规定履行

信息披露义务。 

8.公司现在有没有比较重要的二级市场的投资？ 

答：现在公司去除广发证券以外，最大的一笔投资就是对

辽宁成大的投资。在 2021 年 10 月 28日，公司增持辽宁成大股

份并合计持有 7,648万股，占辽宁成大总股本的 5%。公司目前

是上海第一医药的第二股东，参股南京医药以及 2015年参与亚

泰集团的定向增发，都是围绕医药主业进行的，通过这种股权

投资来加强业务合作。 

日期 2022年 3 月 2日 

 


